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Совет ректоров

Продиктовано временем

В ВолгГТУ прошел совет ректоров вузов Волгоградской области.

Но перед тем, как совет приступил к своей работе, для ректоров ведущих вузов региона была

организована небольшая экскурсия по техуниверситету.

В музее истории и науки ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН В.И. Лысак, первый проректор А.В.

Навроцкий, начальник управления науки и инноваций Н.А. Кидалов, декан ФТКМ С.В.

Кузьмин и декан ФЭВТ А.С. Горобцов рассказали об истории вуза и его сегодняшнем дне: о

реализации Программы стратегического развития, о научных исследованиях в самых

различных областях, о композиционных и полимерных материалах, о технологии сварки

взрывом, о новейших разработках, многие из которых нашли свое применение в

промышленном производстве...

В одной из лабораторий гостям были продемонстрированы уникальные возможности

микроскопа Versa 3D, который был приобретен как раз по Программе стратегического

развития. В России их всего два: один в техуниверситете, второй в Сколково.

После экскурсии приступили к работе по повестке дня совета ректоров, в работе которого

принимали участие заместитель губернатора Евгений Альбертович Харичкин и председатель

областного комитета образования и науки Александр Михайлович Коротков.

Председатель совета, ректор ВолгГМУ, академик РАН В.И. Петров в самом начале заседания

поздравил руководителя техуниверситета В.И. Лысака с присуждением ему и его коллеге

декану ФТКМ С.В. Кузьмину премии Правительства России за работу в области современных

технологий и оборудования сварки. Далее Владимир Иванович объявил, что первый вопрос,

который будет рассмотрен, – это реализация проекта создания первого опорного

университета в регионе.

С докладом по этому вопросу выступил ректор техуниверситета, который отметил, что

объединение вузов было обязательным условием для участия в конкурсе создания опорных

вузов в регионах, который был объявлен Министерством образования и науки России. А

разговоры об объединении двух волгоградских вузов – ВолгГТУ и ВолгГАСУ – приняли

реальные очертания 4 сентября 2015 года, именно тогда по инициативе ректоров

технических университетов на совещании в администрации Волгоградской области

представители профессионального сообщества впервые обсудили возможность создания

региональных опорных вузов.

Далее последовали положительные решения ученых советов, встречи руководства обоих

университетов с губернатором области А.И. Бочаровым, подписание протокола о

намерениях.

Андрей Иванович Бочаров встречался в Москве с Министром образования и науки РФ

Дмитрием Викторовичем Ливановым, где также шла речь о создании в регионе опорного
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университета, и Министр подтвердил свою готовность оказывать всяческую поддержку и

помощь в решении данного вопроса.

И вот 28 октября главой федерального ведомства был подписан приказ №1231 о

реорганизации двух университетов, что знаменует собой завершение нескольких этапов

этого длительного процесса. ВолгГТУ и ВолгГАСУ сегодня вступают в очередной этап – до 15

декабря объединенный вуз должен представить конкурсной комиссии проект программы

развития. Хотя, как было единодушно заявлено на совете, ни у кого из присутствующих нет и

тени сомнения, что первый в регионе опорный университет на основе двух технических вузов

будет создан.

Владимир Ильич Лысак также подробно остановился в своем докладе на научной

деятельности в техуниверситете. Говорил руководитель ВолгГТУ о снижении количества

выпускников в регионе, что также является одним из основных факторов объединения вузов.

А также об условиях формирования опорного регионального университета, о целевых

показателях, о механизмах поддержки. Они, в частности, таковы: финансовая поддержка

каждого объединяемого вуза в течение трех лет, приоритетное участие в базовой части

госзадания в сфере науки, право на создание сетевых диссертационных советов и др.

Заместитель губернатора Евгений Альбертович Харичкин отметил, что областная власть

всегда оказывала помощь в решении данного вопроса, прекрасно понимая, что сегодняшнее

время диктует необходимость подготовки высококвалифицированных кадров нового

поколения.

Второй вопрос, который рассматривался на совете ректоров, это результаты приема в вузы

Волгоградской области в 2015 году. Итоги приемной кампании подвел председатель совета

В.И. Петров. Владимир Иванович обратил внимание коллег на то, что сегодня в число вузов

области, реализующих программы высшего профессионального образования, входят 11

государственных и муниципальных вузов, 14 филиалов государственных вузов, 3

негосударственных вуза, в прошлом году их еще было 5. А также осуществляют свою

деятельность 8 филиалов негосударственных вузов, в 2014 году их было 13. Владимир

Иванович подчеркнул, что на сегодняшний день в области в вузах и филиалах обучается 79

601 студент.

На этом совет ректоров завершил свою работу.

Андрей Аликбаев.

Фото Ильи Скворцова.
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